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老骥伏枥

刚刚过去的这个周末， C

罗在曼联首秀中的两个进球以

及球队的胜利， 加上之前他的

球衣销售数字，这笔买卖，无论

从经济还是商业层面， 曼联都大

概率会是赢家。

先说球衣，回到曼联的时候，

谁也不知道C罗会穿几号球衣，主

教练索斯克亚后来对媒体披露

说，C罗给卡瓦尼打电话， 最终卡

瓦尼让出自己的球衣号码， 这表

明了他对克里斯蒂亚诺的尊重 。

克里斯蒂亚诺致电卡瓦尼感谢了

他，也表现出了相互的尊重。

号码被官宣后，7号红魔战袍

的销售额达到了惊人的1.871亿英

镑。 根据曼联赞助商协议，C罗球

衣销售如果是1.8亿这个数字，曼

联可以分到1310万英镑。由于C罗

回归曼联的基础转会费为1290万

英镑， 所以红魔在C罗7号球衣的

销售方面， 短短两周时间已经提

前收回了转会费开支。

而且别忘了这只是开始 ，上

个周末伴随着C罗在首秀中完成

两个进球， 他回归所掀起的热度

再次提升。 如果以三个月一个季

度为一个计算单位的话， 相信第

一个季度结束之后C罗球衣所能

创造的销售额， 肯定会是一个空

前的数字。

另外一位超级巨星梅西还没

有在大巴黎主场比赛中完成首发

登场， 梅西的球衣到现在销售额

也超过了1亿英镑。

今年夏天在转会市场， 一些

豪门俱乐部的报复性消费只是一

个开头，伴随着新赛季的开始，欧

洲联赛的商业模式， 他们的这台

商业机器运转的速度， 已经开始

恢复到以前。

恒大给
中国足球
带来了什么

隔岸观火

实力明摆着
宇观赛场

●我们的国足正在为冲进

2022年卡塔尔世界杯而奋力拼

杀时， 国际足联上周为今后的

世界杯赛放大招了。 国际足联

公布了关于2024年之后， 世界

杯和国家队比赛日程的改革构

想。怎样的改革构想呢？一句话

蔽之： 世界杯要改为每两年一

届了！ 历来的四年举办一次世

界杯的节奏太慢了， 大力神金

杯要等待四年才露一次面 ，要

提速了， 它准备一年隔了一年

后就再来风光一次。 主导世界杯

改革提议的是国际足联世界足球

发展总监温格先生。 他在多哈与

大约20名原足球名将和名帅进行

了为期两天的讨论。 参加这次会

议的退役明星球员有不少是大家

所熟悉的：罗纳尔多、克林斯曼、

舒梅切尔、德罗巴、卡希尔……所

有的参会退役球员都支持世界杯

改为两年一届。 舒梅切尔表示 ：

“对于像我这样有雄心的球员来

说， 拥有下一次世界杯赛真的是

非常非常漫长的等待。 ”罗纳尔多

说：“这个新的提议非常了不起。 ”

这些球星都是过来人， 两年一届

的世界杯合乎他们的胃口。

●世界足球发展总监温格正

是大家也熟知的法国 “教授 ”温

格———阿森纳的功勋教头。 温格

认为时下的赛程已经过时了 ，与

现代足球的发展不能联系。 他还

表示球员20%的比赛在国家队 ，

80%的比赛在俱乐部，这样的平衡

将继续。 他表示如果这样的改革

构想得到211个成员协会参加的

大会的批准， 那么以后的世界杯

有可能移至奇数年举办， 这样可

以避免与夏季奥运会产生冲突 。

这真是一次世界杯的美丽畅想。

●这个提议一出笼就立刻遭

到了欧足联主席切费林的反对 。

他说：“世界杯的价值正是因为每

四年一届。 你盼望它， 就像奥运

会，是个盛大的赛事。 ”他甚至表

示， 如果两年就办一届世界杯 ，

“我们可以决定不参加世界杯！ ”

他认为南美人会与自己站在一

起，反对这样的改革。 “我希望国

际足联能够清醒过来。 ”世界杯的

畅想曲已经惊动了全球的许多球

迷。 有赞同的，有反对的。 赞许的

多半是那些难以跻身世界杯决赛

圈的国家队与他们的球迷， 两年

一届，入围机会增加一倍。 反对的

大多是欧洲、南美协会，年隔年踢

世界杯他们吃不消哉。 神州的吃

瓜群众怕是举手欢呼的多吧。 后

事如何，且看下回分解。
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畅想世界杯
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近来，关于恒大的新闻不少。

许多人担忧，恒大母公司资金链

断裂会不会影响到恒大，也就是

广州俱乐部的生存？ 前几天有媒

体披露，广州俱乐部已经与卡纳

瓦罗团队达成协议 ， 本赛季结

束 ， 教练团队将离开广州俱乐

部。 看起来，影响已经到来了。

其实从年初恒大的一系列

操作，我便隐隐有感，向来高调、

一掷千金的恒大，新赛季不仅没

有进人，反而走了保利尼奥等强

力外援。 以恒大“上天入地”的本

事， 要说是因疫情影响签约，那

只是一个借口。

恒大自2010年加入中国足

球，卷起一阵阵狂风 ，将中国足

球吹得天旋地转，一个中甲联赛

冠军，八个中超联赛冠军 ，两个

亚冠冠军， 两个足协杯冠军，四

个超级杯冠军 ， 两次世俱杯殿

军 。 恒大在中国足坛取得的成

就，前无古人，后面有没有来者，

怀疑。

11年来，恒大为中国足球投

入上百亿， 除了这些表面光鲜，

恒大还给中国足球更深层次带

来些什么？ 三天前我在微博上这

样询问， 得到网友积极反应，这

里摘录取几段：

小糯米1221：一夜之间推高

中国职业足球的投入门槛，把球

员薪水从二三百万直接拉高到

千万级别 ， 看似辉煌的两夺亚

冠 ，垄断了中国顶级联赛 ，但实

质上对中国足球产生的破坏力

远比积极意义要大。

Words: 恒大让中国足球愈

加地心浮气躁……让本来十年

前就应该经历寒冬的男足得到

了残喘……而就是这个十年，东

南亚足球也开始起来了……

废废的私心杂念：很难很难

一概而论。 英超西甲也烧钱，以

前英超烧钱英格兰成绩不好，现

在烧钱， 人家不但成绩上去了，

青年人才也辈出。

红烧双皮奶： 恒大的出现，

让人以为足球可以有捷径。

生石灰：不以单纯足球范畴

为目的的投资，结果一定是一地

鸡毛。

减磅杯叔：把国内好球员垄

断，然后独领内骚，是对是错？

我心飞翔-lu： 最直接的就

是推高俱乐部运营成本，小俱乐

部举步为艰，不利于中国足球长

期发展。

兔女郎真实的自我：这就是

“金元足球”的罪恶，如同2015年

股市一样， 杠杆资金引发股灾，

最后一地鸡毛。

……

“乱世英雄”

资格赛选手拉杜卡努不仅

加冕了美网女单冠军，她还成为

了自2017年法网以来第11位新

科大满贯女单冠军。 和男子网坛

“三足鼎立”的现状相比，女网呈

现着百花齐放的局面。

男女网坛的不同，在于是否

有具有统治力的球员 。 曾几何

时，小威 、阿扎伦卡等是女子网

坛“人见人怕”的球员，但因为年

龄、生育等客观因素 ，她们的竞

技状态有所下滑 。 反观男子网

坛 ，34岁的德约依旧充满竞争

力。 对男球员而言，只要没有太

严重的伤病，能影响到他们竞技

状态的客观因素比女球员要少。

两份世界网球排名 “构造”

的不同同样能反映问题。 目前，

女单世界前十全部为“90后”，而

男单前十中仅有七位，剩下的三

位就是 “长期霸占前十席位”的

费德勒、纳达尔和德约。 因此，新

老交替更快的女子网坛已经诞

生了三位“00后”大满贯冠军，而

“95后” 男球员很难在大满贯赛

场有所成就。

不过， 男女网坛的共同点，

在于年轻球员的不稳定性。 比如

“95后” 的男球员在挑战三巨头

前，总有着满满的信心 ；挑战三

巨头后，才会发现两者之间真正

的差距。 如果没有三巨头，也许

这批年轻球员早就一人拿了两

三个大满贯， 但可惜事与愿违。

尽管男子网坛的未来属于他们，

但在三巨头离开前，他们很难在

大满贯男单冠军争夺战中分到

一杯羹。

女子网坛的不稳定，体现在

了短短四年间诞生了11位新大

满贯冠军。 因为老将状态下滑，

导致了“群龙无首”的场面，同时

催生了一批年轻球员在混战中

一战成名。 但反观这些大满贯冠

军， 可以说包括奥斯塔彭科、肯

宁、斯蒂芬斯等在内的很多球员

属于“昙花一现”。 她们能拿到大

满贯，更像是为了在网坛历史上

留下一笔，而不是成为小威那样

的网坛霸主。

相比之下 ，巴蒂 、大坂直美

和哈勒普状态较为稳定 ， 但伤

病、心理因素时常会对她们产生

影响。 因此，她们的统治力并不

如小威，甚至是纳芙拉蒂诺娃等

一批老球员。 这导致女子网坛的

乱象还将继续，也许在新赛季的

大满贯赛场上还将诞生更多新

冠军。 同时，这意味着很难有“超

新星”的诞生。

目前的网坛，呈现着不是百

花齐放、就是对冠军垄断的两个

极端局面 。 如果想要 “健康成

长”，需要有球员站出来“拨乱反

正”， 带领网坛走向相对温和的

折中局面 ， 这样的网球才更好

看。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

C罗回归曼联，首战梅开二

度，续写传奇。

可惜，梅西离开巴萨，去的

是大巴黎，如果去的是曼城，又是

同城“死”敌，一如当年巴萨皇马

的较量 。

梅罗移师英超争雄， 那多精

彩！

虽然美中不足，但梅罗到哪，

群情都山呼海啸一般。

没有办法，实力明摆着。

●

中日男足差距甚远。 球迷只

希望国足不要输得太惨。

0比1，结果还行。 但是，场面

与过程太难堪，一直被动挨打，全

场射门很少，还零射正。

要可以接受的结果， 还是要

不过于难堪的场面与过程， 以国

足现在的实力， 这是鱼与熊掌不

可兼得。 两难。

没有办法，实力明摆着。

●

上海U18女足蝉联全运会冠

军，且是横扫。 完美！ 难得！

何以如此？ 写了《冠军教头的

成功密码》，同期刊登，请读。

概括一言之：没有办法，实力

明摆着。

●

没实力，挨打。 有实力，争雄。

超强实力，得天下。

过去如此，现在如此，将来可

能也是如此。

朱润宇


